

BAB VI

PENUTUP

A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil penelitian dan pembahasan maka dapat disimpulkan bahwa dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat Desa Mergayu melalui program Jalin Matra Bantuan Rumah Tangga Sangat Miskin (BRTSM) yang cukup baik. Dalam hal tersebut ada beberapa topic yang penulis dapat mengambil kesimpulan, berikut ini adalah paparan kesimpulan dari peneliti :

1. Program Jalin Matra Bantuan Rumah Tangga Sangat Miskin suatu program yang digagas oleh Pemerintah Provinsi Jawa Timur yang mana misinya mewujudkan makmur bersama *wong cilik* melalui APBD untuk rakyat yang bertujuan untuk mengurangi angka kemiskinan, dan mewujudkan tercapainya kesejahteraan kepada masyarakat. Untuk mencapai keberhasilannya dilakukan tahapan-tahapan, yang pertama yaitu tahapan persiapan dimana dalam program Jalin Matra Bantuan Rumah Tangga Sangat Miskin meliputi sosialisasi provinsi, sosialisasi kabupaten, pra rembug warga dengan agenda penetapan sekretariat desa, penjaringan calon pendamping desa, dan rencana pelaksanaan rembug warga sosialisasi program Jalin Matra Bantuan Rumah Tangga Sangat Miskin Tahun 2019 dengan perangkat Desa Mergayu.
2. Terdapat faktor internal dan eksternal yang mempengaruhi program ini dalam meningkatkan kesejahteraan masyarakat. Faktor eksternal

memberikan dampak pada peningkatan pendapatan rumah tangga sangat miskin, sehingga secara tidak langsung memberikan dampak yang baik pada pemenuhan biaya pendidikan dan kesehatan rumah tangga tersebut. Sedangkan faktor eksternal yakni perumahan atau pemukiman.

3. Hasil dari program Jalin Matra Bantuan Rumah Tangga Sangat Miskin (BRTSM) sebagai penggerak perekonomian masyarakat dan meningkatkan kesejahteraan masyarakat yaitu dapat meningkatkan pendapatan Rumah Tangga Sangat Miskin dan penggerak ekonomi sehingga kesejahteraan dapat diukur melalui terpenuhinya sandang, pangan dan papan.

B. Saran

Peneliti memberikan saran bagi pihak-pihak yang terkait, adalah sebagai berikut :

1. Bagi pengelola desa, untuk pengelola desa agar dapat memberikan bantuan yang merata pada kelompok yang dikategorikan dalam kondisi dibawah garis kemiskinan. Sehingga, banyak kelompok miskin yang dapat direntaskan untuk menuju taraf hidup yang lebih sejahtera.
2. Bagi RTSM, untuk Rumah Tangga Sangat Miskin yang sudah mendapatkan bantuan hendaknya memaksimalkan bantuan yang diberikan sebagai modal usaha. Agar dapat memenuhi kebutuhan hidup seperti pendidikan anak, kebutuhan sehari-hari dan kebutuhan lain dapat teratasi dengan mandiri.
3. Bagi pemerintah provinsi, agar lebih memperhatikan kelanjutan bantuan dan pendampingan yang maksimal atas bantuan yang diberikan. Sehingga,

masyarakat dapat memenuhi kebutuhan hidup mereka dengan sejahtera. Mengkroscek secara langsung kondisi di lapangan sehingga, penerima bantuan tidak salah sasaran. Serta pendampingan dapat dilakukan secara maksimal.